

30.01.2018 | Netzcode: 5492307

SULZBACH-ROSENBERG

Zauberhaftes Buchprojekt

Realschüler schreiben über Sulzbacher Geschichte



Vor der Ideenwand die vier "Pressesprecher" des Schulprojekts mit Autorin Carola Kupfer (Zweite von links) sowie Schulleiter Wolfgang Pfeifer (von rechts), Stadtarchivar Johannes Hartmann, Deutschlehrer Ludwig Pirner und Lehrerin Brunhilde Lommer. Bild: Harald Mohr

Unter Buchautoren stellt man sich ältere Herren mit Zigarre im Mund vor, die an einer alten Schreibmaschine sitzen. Doch jetzt schreiben die 24 Schüler der Klasse 6e der Walter-Höllerer-Realschule in Sulzbach-Rosenberg ein Buch. Natürlich unter Anleitung. Deutschlehrer Ludwig Pirner, die Lehrerin Brunhilde Lommer, von der die Idee stammt, Stadtheimatpfleger Dr. Markus Lommer und die Regensburger Autorin Carola Kupfer helfen bei dem Projekt, das der Regensburger Verlag Edition Schröck-Schmidt organisiert hat.

Vor kurzem hat man extra eine Pressekonferenz in der Historischen Druckerei Seidel organisiert und sogar vier „Pressesprecher“ eingeteilt, wobei die Schüler vorher „die wesentlichen inhaltlichen Bausteine ihres Romans erarbeitet“ haben.

Es ist nicht das erste Projekt dieser Art. Schon mit „annähernd zwei Dutzend Klassen“ habe man so etwas durchgeführt, heißt es in einer Pressemitteilung. „Viele dieser Bücher wurden mit bedeutenden Preisen ausgezeichnet beziehungsweise dafür nominiert.“

Bei dem Projekt geht man systematisch vor: Schon jetzt haben die Schüler sich in mehreren Arbeitsgruppen organisiert, die verschiedene Bereiche recherchieren. Was genau der Inhalt des Romans sein wird, wurde zwar noch nicht verraten, doch fest steht, dass es um Alchemie und Zauberei gehen wird. Das Thema ist eingebettet in den Sulzbacher Gelehrtenhof des 17. Jahrhunderts rund um Herzog Christian August, Knorr von Rosenroth und dem Mediziner und Alchemisten Franciscus Mercurius van Helmont.

Jedenfalls wurde bekannt gegeben, dass es um „kaum bekannte Kapitel der Sulzbacher Geschichte“ geht, die die Schüler „geschickt mit dem eigenen Leben verweben“. Dabei wird es zwei Zeitachsen geben: Die Jetztzeit und das Jahr 1670.

Schulleiter Realschuldirektor Wolfgang Pfeifer machte Mut: „Es wird euch Spaß machen, dran zu bleiben.“ Für die Produktionskosten von rund 6000 Euro sollen Sponsoren sorgen. Einen Buchtitel gibt es zwar noch nicht, aber bis Ende Juni soll das Buch fertig und für 11,95 Euro im Handel sein.

Mehr über diese Projekte auch auf www.buch-macht-schule.de. (moh)



Was genau der Inhalt des Romans sein wird, wurde in der Pressekonferenz in der Historischen Druckerei Seidel zwar noch nicht verraten, doch fest steht, dass es um Alchemie und Zauberei gehen wird. Das Thema ist eingebettet in den Sulzbacher Gelehrtenhof des 17. Jahrhunderts rund um Herzog Christian August, Knorr von Rosenroth und dem Mediziner und Alchemisten Franciscus Mercurius van Helmont. Bild: Harald Mohr

[zurück nach oben](#)